

Coup de fouet à ma foi !



dimanche 7 mars 2021 dimanche, 3ème Semaine de Carême
Évangile (Jn 2, 13-25)

Carême c'est un coup de fouet à ma foi !

C'est un peu provocateur en ce jour où le fouet de corde prolonge les bras de Jésus !

Pourtant si le Carême n'était pas stimulation, impulsion, excitation, à quoi servirait-il ?

Et il est heureux que ce second WE PHM se réalise en Carême

pour que ces temps cumulés soient surtout un coup d'amour à ma vie !

Depuis notre enfance, la colère est classée comme toxique : mère de tous les vices !

Elle reste encore menaçante quand on prend de l'âge en couple, en famille, en société !

Pas un jour sans que les journaux ne titrent sur la colère : de personnalités hypermédiatisées ou d'experts, de chefs

ou de gens malmenés, Pas un jour sans une colère affichée, assumée, décomplexée, banalisée sur les réseaux sociaux !

Et voilà que Jésus lui-même... au milieu du temple, ne décolère pas !

Je n'irai pas jusqu'à dire que c'était une habitude chez Lui... mais ce n'est pas exception :

- rappelez-vous dans la synagogue il promenait ses regards, avec colère, navré de l'endurcissement des cœurs...

- dans Marc (1:39-45) : « Jésus, en colère, toucha le lépreux...». Traduit le plus souvent par « Jésus, pris de compassion, toucha le lépreux et le guérit ! »

- malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites engeance de vipère... vous fermez aux hommes le royaume des cieux !

- « Arrière satan » adressé à Pierre.

Ces scènes s'opposent au visage de Jésus « doux » : « Heureux les doux : ils auront la terre en partage. »
Comment apaiser la colère, la dépasser ?

Jésus fonctionne à la manière des prophètes :

Rappelons-nous la colère de Moïse : après avoir passé 40 jours et 40 nuits avec Dieu sur le Sinaï, à écouter les dix paroles de Vie, il arrive au milieu de son peuple, il le voit danser autour du veau d'or, alors sa colère s'enflamme (Ex 32), au point de briser des tables des 10 paroles de vie écrites du doigt même de Dieu.

Pas un seul reproche de la part de Dieu, qui l'invite à tailler 2 tables de pierre comme les premières, pour réécrire la Loi. Ex.34.1

Et si malgré tout, (colère, fouet, renversement ...) ce saisissant et étonnant visage révélait le caractère de Dieu !

Et si Jésus nous incitait à oser la colère, c'est-à-dire à exprimer avec vigueur nos désaccords, et nos ruptures !

On ne se construit bien que dans l'adversité, disent les pédagogues !

« Un ami aime en tout temps, un frère est engendré en vue de l'adversité.» (Proverbes 17,17).

La fraternité ne se construit pas en dehors de l'opposition : évidemment Jésus est pédagogue !

La colère est proportionnelle à l'amour que l'on a pour l'autre, et à l'amour que l'on attend de l'autre.

Pensons encore :

à la colère annoncée par des lanceurs d'alerte,

à la colère masquée, anticipée en appels à l'indignation !

Comment apaiser la colère ou plus justement comment bénéficier de son énergie ?

Connaissez-vous le conte du colérique ?

Voici un jour un homme qui était régulièrement sujet à des colères noires !

Dans un moment de lucidité, il partit passer un week-end à Tamié, pour confier son problème à un moine.

Le moine lui a expliqué qu'il ne pouvait pas faire grand-chose pour lui tant qu'il n'avait pas vu sa colère.

Alors il se dit qu'à sa prochaine colère il accourrait à nouveau vers le moins. Ce qu'il fit, une fois, deux fois, trois fois... mais chaque fois qu'il revenait sa colère s'était apaisée !

Le moine finit par lui dire :

“Tu vois bien, la colère ne t'appartient pas. Elle te saisit, elle t'échappe.

Le mieux serait de ne plus t'exposer aux vents de la colère !

Ce n'est pas aux jours de tempête et de brouillard, que tu t'attaques à la montagne !

Alors reste calme et patient, laisse passer la tempête pour ne pas être happé !

Le moine lui remit un petit papier sur lequel il avait griffonné une ligne de François de Sales - : IVD CH 13 :

« Que tout se renverse sens dessus dessous, pas seulement autour de nous mais en nous qu'à jamais et toujours la pointe de notre cœur regarde incessamment et tende perpétuellement à l'amour de Dieu, Créateur, Sauveur, Dieu du cœur humain. »

[Source du conte : “50 récits pour méditer” de Ramiro A. Calle (édition Macro)]

Dimanche 7 Mars 2021